

ENTREVISTA CON ELENA SALGADO, VICEPRESIDENTA SEGUNDA Y MINISTRA DE ECONOMÍA Y HACIENDA



Rafael Martín

Elena Salgado, en un momento de la entrevista.

## “Ahora no excluimos ninguna subida fiscal”

**TAMBIÉN DEL IRPF/** “No podemos incumplir nuestro objetivo de déficit”. Ese será el principal criterio que guíe las decisiones tributarias. El momento: en Presupuestos.

**E.S.Mazo / J.J.Marcos.** Madrid  
Hay muchos rumores sobre impuestos... ¿Se subirá el IRPF? ¿Se recuperará Patrimonio? ¿Qué nos puede decir para dar confianza a quienes necesitan seguridad jurídica en el escenario fiscal?

Primero, un inciso: ¿Qué significa la seguridad jurídica? Sobre todo, ¿qué quiere decir para quien tiene un patrimonio importante? ¿Que si le anticipamos que va a tener que pagar más va a dejar de tener este patrimonio aquí? Tampoco podemos alimentar eso, tenemos que contar con un comportamiento razonable y solidario por parte de todos los españoles. Y, por lo tanto, si en un momento determinado tenemos que pedir más esfuerzos, lo tenemos que hacer en el momento que creamos que se necesita. Ese momento para saber si hay que hacer más esfuerzo, si se necesitan más ingresos,

**“Yo pido todos los días simulaciones de casi todo y test de estrés internos de casi todo”**

es el momento en que se presentan los Presupuestos.

**Los técnicos de Hacienda están trabajando ya con muchos modelos...**

¿Se dice que estamos trabajando con muchos modelos?

**Sí, se dice que Hacienda trabaja con varios modelos de subidas...**

Yo pido todos los días simulaciones y tests de estrés internos de casi todo. Me parece lo razonable dado que, en este momento, tenemos

un compromiso prioritario: reducir el déficit. No podemos incumplir nuestro objetivo de déficit. Cualquier posibilidad de desviación tiene que ser inmediatamente compensada. En 2010, según la Comisión Europea, son suficientes las propuestas que tenemos sobre la mesa. Y para 2011, todavía no tenemos los impuestos sobre esa mesa. Lo que tendremos que garantizar es que el presupuesto sea también suficiente para

### Estrecho seguimiento a las autonomías

**¿Le preocupa la carrera fiscal que han emprendido las autonomías? ¿Se podría llegar a un modelo tributario dual? El modelo dual ya existía. En la Comunidad de Madrid se había dicho que el Impuesto de Patrimonio se reduciría a cero. Y la verdadera carrera fiscal ha sido en el Impuesto de Sucesiones. Ha sido el ejemplo más llamativo. Incluso algunas autonomías lo suprimieron aunque no estaba en su programa. Sí que es verdad que Sucesiones, en la medida en que lo que se exige es que el contribuyente tenga domicilio en esa autonomía desde dos años antes del hecho causante, puede ser objeto de una deslocalización importante.**

Una parte de las medidas de austeridad se enfocan en autonomías, ¿se prevé algún mecanismo por si no cumplen? Sí, un seguimiento mucho más estrecho en las autorizaciones de endeudamiento. El año pasado, se cifraban anualmente, pero no tenían un seguimiento. Ahora las iremos autorizando poco a poco, según vaya la ejecución presupuestaria.

llegar a ese 6% de déficit. En este momento, vamos cumpliendo las previsiones de ingresos de 2010, incluso con un cierto margen positivo. Pero es en julio cuando tenemos mayor seguridad de que lo que planteamos con respecto a los ingresos se va a cumplir en su totalidad. Y, por tanto, cuando podemos hacer una planificación casi al céntimo.

**El IRPF es uno de los posibles protagonistas de subidas o sólo Patrimonio...**

Patrimonio ha desaparecido.

**Ustedes han manifestado la oportunidad de reformarlo...**

Todo está sobre la mesa.

**¿El IRPF también?**

No excluimos anticipadamente nada. Lo que debemos conseguir es que la suma de nuestros ingresos nos permita hacer frente a nuestros gastos con el déficit que tenemos previsto. Y ésa va a ser una condición.

**Expansión Pro**  
en ORBYT.

Consulte la entrevista íntegra a Salgado y deje su comentario  
Pruébelo GRATIS durante un mes

## “Nunca pensamos en una crisis tan larga y profunda”

REPROCHES AL PRESIDENTE DE BBVA

**E.S.M. / J.J.M.** Madrid

En alguna ocasión ha dicho que quizá se apresuraron al eliminar Patrimonio... ¿Reconoce algún otro error, quizá el plan E o la negación de la crisis?

No pensamos que la crisis fuera a ser tan profunda y tan larga. El primer Plan E se hizo con el convencimiento de que el año 2009 sería el año más difícil. Si hubiéramos pensado desde el principio que esa crisis iba a durar un año más, tal vez se hubiera planteado ese esquema a dos años vista en vez de a uno. Pero no creo que haya sido un error porque contribuyó a generar empleo y a aliviar la situación financiera de los ayuntamientos. Aunque de haber podido prever la magnitud de la crisis, seguramente hubiéramos cambiado algún elemento...

**¿Qué opina de las declaraciones en Santander del segundo banquero español, Francisco González, el presidente de BBVA, sobre que nadie quiere dar dinero a las empresas españolas y sobre las dificultades del mercado interbancario a la hora de mover el dinero?**

Sinceramente, me sorprendieron esas declaraciones en público. Creo que no han sido buenas para generar confianza. Es una obligación de todos decir la verdad. Pero también lo es generar confianza. Es una reflexión que tenemos que hacer todos y, por supuesto, el presidente del BBVA.

**¿Nos puede dar un mensaje para inversores y empresarios, que al fin y al cabo son los que nos deben sacar de esta crisis?**

Desde el Gobierno siempre hemos dicho que los empresarios son quienes generan empleo. Y, por tanto, que tengan la seguridad de que el Gobierno va a facilitar la inversión y la creación de empleo. Va a aportar seguridad y oportunidades con una economía más abierta, competitiva e internacionalizada.

**¿Se imaginaba cuando llegó al Ministerio que le iba a tocar una situación como ésta?**

No. Pensaba que llegaba en un momento muy complicado. Y, de hecho, si uno examina trimestre por trimestre la economía, ve que el primer trimestre de 2009, que no lo viví yo, sino Pedro Solbes, fue el peor en términos de disminución del PIB. A partir del segundo trimestre de 2009 ya

**“No cambiaría ninguna de las decisiones tomadas; me he apoyado en un gran equipo”**

comenzó a desacelerarse la caída. Lo que pasa es que estamos viviendo en Europa unas consecuencias de la crisis que seguramente en ese momento nadie habría previsto

**Si pudiera echar marcha atrás, ¿haría lo mismo?**

Sí, por una razón muy sencilla: tengo un excelente equipo muy experimentado y sólido. Yo soy la responsable de las decisiones, pero las tomo basadas en los datos. No cambiaría nada.

**Pero se ha trasladado la impresión de que no era el equipo de Economía el que asesoraba al presidente...**

Yo siempre me remito a lo mismo: tomé posesión el 9 de abril y el 12 de junio ya planté un cuadro macroeconómico que era completamente distinto al anterior. Era tan realista que, en lo que se refiere al crecimiento del PIB, se cumplió hasta la décima. En lo que se refiere al desempleo, la desviación fue de una décima. No tuve ninguna dificultad cuando le dije al presidente del Gobierno que iba a plantear ese cuadro. “Si es lo que piensas, plantéalo”, me dijo. Y a partir de ahí se empezaron a tomar decisiones basadas en esas previsiones.

### Opinión sobre Angela Merkel

**¿Qué opinión le merece la actuación de Merkel?**

Los primeros ministros de todos los países hablan hacia fuera y también hacia adentro. La creación del fondo de rescate se ha hecho con una discusión parlamentaria profunda en Alemania que no hemos tenido en España. Allí hay una preocupación sobre los déficits públicos de otros países. No pasa de ahí. Alemania es uno de los países más activos en pedir que la coordinación se haga sobre bases exigentes. No es ningún secreto. En ese sentido nosotros tenemos un déficit público alto y Alemania piensa que hay que reducirlo lo más rápido posible. Igual que nosotros.